

# Lycée Saint-Joseph : un séjour formateur à Madagascar

**SOLIDARITÉ** Éric Dubiel a accompagné sept lycéens de Saint-Joseph de Bourg à Madagascar. Retour sur un voyage qui a marqué les esprits.

C'est une mission dont ils vont se souvenir longtemps. Un séjour composé d'images fortes, de rencontres enrichissantes, d'expériences marquantes qui va imprimer durablement leur mémoire tant l'émotion fut souvent au rendez-vous.

Accompagnés par leur professeur Éric Dubiel, sept élèves de 17-18 ans du lycée professionnel Saint-Joseph de Bourg ont séjourné une quinzaine de jours à Madagascar en octobre dernier. Mercredi dernier, Bryan, Clément, Grégory, Jérémy, Kylian, Loïc, Valentin et leur professeur avaient donné rendez-vous aux familles et aux partenaires pour une projection de diapos, un bilan en images de cette action de développement à caractère humanitaire.

La directrice de l'établissement Christelle Beauvoir a tenu d'abord à remercier Éric Dubiel, organisateur de cette mission qui, outre le dépaysement garanti, a permis de mettre en avant la formation professionnelle de ces jeunes gens qui suivent au lycée pro un cursus de maintenance informatique.

Sur place, dans un collège d'Antsirabé dirigé par sœur Viviane, ils ont assuré le câblage électrique d'une salle informatique et installé des ordinateurs envoyés à destination à bord de containers par les soins de l'association Énergie coopération développement présidée par Éric Guillermin. Celle-ci a apporté son soutien logistique à toute cette opération.

## CHEZ LE PÈRE PEDRO

Les jeunes gens ont logé dans la maison du célèbre père Pedro qui a reçu en septembre dernier la visite du pape François. Ils ont même eu



Les jeunes gens du lycée professionnel Saint-Joseph de Bourg et leurs accompagnateurs à Madagascar posent avec le père Pedro et des enfants du village. Photo: DR

droit à un hommage public mémorable du père (visible sur YouTube) lors d'une messe célébrée à Akamasoa.

Sur place, les lycéens ont été aidés dans leur tâche par deux autres accompagnateurs, Christian Yenny et Paul Morandat. Un séjour très formateur, puisque ces jeunes gens ont été mis en situation d'un stage qu'ils auraient pu effectuer dans toute autre entreprise de l'Ain. Mais avec en prime un vrai parfum de découverte, d'autant que le groupe s'est tout de même octroyé une journée de tourisme grâce à une balade au cœur de la forêt malgache avec sa flore et sa faune incomparables.

« Une mission à Madagascar, c'est sans doute une aventure », a rappelé Éric Dubiel, qui orga-

nise ce type de mission pour la cinquième fois. Elle demande un an à un an et demi de préparation. Il faut trouver le financement, un budget de 18000 euros, et convaincre les partenaires qui ont la bonne idée de renouveler leur confiance. Il faut réunir du matériel électrique et informatique, puis adopter une méthodologie. Une expertise préalable pour bien appréhender en amont ce qu'il est possible de faire sur place avec la volonté d'assurer un suivi régulier des installations. C'est là que de l'association ECD joue un rôle essentiel en termes de savoir-faire et d'efficacité. La collaboration avec le lycée professionnel est désormais bien ancrée, et le prochain séjour est déjà en vue. Ce sera en 2021.

A. L.

## EXPO-VENTE

### 35<sup>e</sup> salon des minéraux

Le 35<sup>e</sup> salon passion découverte minéraux, fossiles, gemmes, météorites, cristal et bijoux de créateurs se tiendra à Ainterexpo samedi 8 et dimanche 9 février de 10 à 19h.

## VIE ASSOCIATIVE

### Repas-spectacle québécois de France-Québec

L'association Ain Québec fête ses 30 ans en 2020 à cette occasion elle organise dimanche 16 février un repas-spectacle québécois animé par Emilo Armillès et Simon Goldin à la salle des fêtes de Bourg, 26 et 28€. Réservations au 06 11 82 01 81.

### Groupe de parole

UNAFAM, l'Union nationale des amis et familles de malades psychiques propose un groupe de parole mardi 11 février de 18h15 à 19h45 12 bis rue de la Liberté 01000 Bourg en Bresse. Tél : 07 81 54 96 83.

### Don du sang

L'assemblée générale aura lieu vendredi 14 février à 19 h, ancienne maison des syndicats.

## EXPOSITION

### Alain de Louis et Sylvalavie

Du 7 au 13 février à l'hôtel Marron de Meillonas : 5 rue Teynière à Bourg-en-Bresse. Ouvert tous les jours de 13 h à 19 h. Entrée libre.

RENDEZ-VOUS